

BASES

El periódico se publica los días menores los días pares, repartiéndose además, gratis una edición a los obreros.

Oficinas: Calle de San Diego de Cádiz, n.º 8. Oficinas, en la misma casa.

LA INFORMACION

PARA LOS OBREROS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

ESTUO N

En Cádiz, al mes, Ptas. 1 50
Provincias, trimestre 4 00
Número del día 10 céntimos
Anuncios a precios módicos, con extensa circulación, por insertarse en las ediciones que en su día se reporten gratis.

PORTUGAL

NOTAS VARIAS

Lisboa, Septiembre.

La epidemia de gripe neumónica preocupa a la opinión portuguesa, porque se extiende por todo el país.

El doctor Ricardo Jorge ha presentado al Consejo Superior de Higiene un informe, en el que dice:

«La virgata epidemia que en primeros de Junio se registró en España, nos trató con acentuada benignidad.

Traían ya en su séquito los ataques pulmonares, que más servían para caracterizarla.

No hay duda de que fué benigna y de débil difusión, porque hubo lugares a donde no llegó.

En su foco de origen, España se mostró más benigna, y al europeizarse, no fueron pocas las regiones donde causó gran alarma.»

Añade el doctor Jorge que, desde Agosto, la gripe retorna en ondulaciones sucesivas, y tales reincidencias revisten gravedad.

«Estamos—dice—ante una epidemia secundaria, que nos invade poco después que la primitiva, y con la característica pulmonar bien definida.

Esta vez fuimos los primeros en avisar, cuando el mal invadió el distrito de Gaia, creyendo algunos que se trataba de la peste bubónica, y clasificándola luego la enfermedad de gripe neumónica; diagnóstico afirmado después.

No se trataba de un sencillo episodio local, como se confirmó por el progreso del mal, y por haberse revelado sincrónicamente su fase mórbida, como cambiante epidémico generalizado.

Hace constar el doctor Jorge que la epidemia se extiende desde Portugal a Suecia, y que la gripe causa mayor número de víctimas en los cuarteles, coincidiendo su difusión con la incorporación de los reclutas.

En Gaia, Porto, Amarante, Villa Real, Braganza, Penamacón y otros puntos, la enfermedad se propaga en los cuarteles con preferencia.

Le precedió al licenciamiento de los soldados, y entonces se extendió el mal al paisanaje.

El Centro y Sur del país están relativamente indemnes.

En las otras regiones se registran muchos casos de gripe neumónica, habiendo llegado la mortalidad, en Amarante, hasta el 7 por 100 de los atacados.

El Presidente de la República, doctor Sidonio Paes, marchó en tren especial a la provincia de Tras os Montes, para visitar a los enfermos de gripe neumónica y llevarles socorros.

El doctor Paes visitará Porto, Vila Mea, Vila Real, Braganza y los pueblos de este distrito.

Repartirá mantas, abrigos, azúcar, arroz y otros artículos, que han sido enviados en varios furgones.

En Mezao Frio, la epidemia se ha reavivado notablemente.

«O Século» ha publicado un telegrama, en el que se describe la situación en los siguientes términos:

«La enfermedad aumenta intensamente aquí, en Villa Marim y en Barqueiros.

El médico municipal está enfermo, y los atacados mueren abandonados, sin asistencia facultativa.

Hay muchos casos de gravedad.»

Ese telegrama da idea de lo que sucede en otros sitios; pues la epidemia, como dice el doctor Jorge en su informe, se difunde rápidamente.

El «Diario de Noticias» manifiesta que en Trezouras se registran casos de tifus exantemático.

La cuestión de las subsistencias sigue preocupando hondamente.

Continúa la escasez de muchos artículos y la carestía de todos.

«El país—escribe «O Século»—empieza a sentirse engañado con la cuestión de las subsistencias, que, efectivamente, no tiene la solución que generalmente se esperaba.

Leyes, decretos, tarjetas de consumo; toda esa balumba de papeles no tiene, ni promete tener, lo que el público reclama.»

La escasez de azúcar y de petróleo es extraordinaria.

«No hay azúcar—añade el citado periódico—ni petróleo para nadie.

¿Para qué se dan tarjetas de consumo de artículos que no existen?

El arroz, el trigo, el aceite... escasean en muchas partes.

Los socialistas han vuelto a organizar «meetings», para ocuparse del problema que uno de los oradores del partido ha llamado «la lotería del hambre».

El incidente de la guarnición de Oporto con el periódico de aquella capital «O Norte», está siendo muy comentado.

«O Norte» ha publicado la protesta de la oficialidad contra el artículo titulado «Portugueses traidores hubo algunas veces».

JUAN DEL TAJO.

(De «La Epoca».)

Urberuaga de Ubiña.—Marquitas Vizcaya.—Aguas azoadas. Especial para las enfermedades del aparato respiratorio.—Pídanse memorias y guías. Se remiten gratis.—Servicio de automóviles desde la estación de Duro.
Médico director: don Cipriano Alonso Díaz.

De sociedad

Con motivo de haber regresado a Cádiz nuestro respetable amigo el excelentísimo Sr. D. Juan Gualberto Peman han sido numerosas las personas que han desfilarado por su domicilio para felicitarle por la justa concesión de la Gran Cruz de Isabel la Católica.

Ha dejado de existir el antiguo industrial y amigo nuestro, don José Dañino Fernández.

Su muerte ha sido muy sentida entre sus concocimientos.

A su viuda, hijos y demás parientes enviámosle la expresión de nuestra mayor condolencia.

Regresó de Almería, en donde ha pasado una temporada, el inspector de policía, estimado amigo nuestro, don Antonio Lupión.

Bienvenido.

En la mañana del domingo dejó de existir el antiguo servidor de la casa de la señora marquesa de Angulo, don Eugenio Pérez Trillo.

Ayer se verificó el sepelio, al que concurrieron muchas personas.

Reciba la familia doliente nuestro pésame.

Marchó a Madrid el diputado a Cortes don Juan Lazaga Patero, estimado amigo nuestro, el cual va a presentar a su hijo Carlos a oposiciones para la Escuela Naval.

También marchó a la Corte el notario eclesiástico don José Antonio Sobrino.

De Madrid llegó el diputado a Cortes don Serafín Romén.

Se encuentra enfermo, aunque por fortuna no de cuidado, nuestro respetable convecino don Manuel Moreno Utrera, a quien le deseamos pronto restablecimiento.

El agente de policía don Carlos Castro ha tenido la desgracia de perder uno de sus hijos.

Al dolor que experimenta hoy el matrimonio y demás familia, unimos el sentimiento que nos ha causado la desgracia y pedimos a Dios dé la resignación suficiente a los padres para soportar tan duro golpe.

El sábado dejó de existir cristianamente nuestro apreciable amigo el antiguo empleado de Hacienda, don Vicente Gómez Gendre.

Tenaz padecimiento que lo consumió, unido a su avanzada edad, acabó de aniquilarlo y llevarlo al sepulcro, dejando en su hogar un vacío imposible de ocupar.

El acto de su sepelio estuvo muy concurrido por personas de todas las clases sociales, que se honraban con la amistad del que en vida fué perfecto caballero y amante esposo y padre.

Reciban nuestra sincera expresión de condolencia su inconsolable viuda e hijos.

Después de haber pasado una larga temporada en San Severiano, trasladó su residencia a Cádiz la señora viuda de Teodoro.

Continúa en delicado estado de salud el capitán de la Marina mercante y querido amigo nuestro, don Manuel San Juan.

Sobre el padecimiento de este señor, Luis Beigbeder y don Enrique Muñoz.

Vivamente deseamos el alivio del paciente.

Han obtenido brillantes notas en los exámenes que han verificado en la Universidad de Sevilla los estudiosos jóvenes Sres. Lahera, Bedoya y Ravina, a quienes felicitamos.

También ha obtenido lucida calificación en el año de ampliación para la carrera de Medicina, el joven don Antonio Delgado.

Felicitámosle.

Se encuentra entre nosotros, procedente de Benacoz, nuestro querido amigo don Antonio Sánchez del Puerto.

Felicitamos muy efusivamente al joven don Isidoro Gómez Conte, después de obtener la Licenciatura en oposiciones, ha conseguido también matrícula de honor que le da derecho al título de licenciado gratuitamente, así como a las matrículas de primer año del doctorado.

Reciban también nuestra felicitación sus padres los Sres. de Gómez Piana (D. Bartolomé).

De Barcelona ha llegado nuestro distinguido convecino don Guillermo MacPherson.

Dieron por terminada la temporada que han pasado en el pintoresco barrio de San Severiano, los Sres. de Otero (D. Abelardo), Mayo (D. Andrés) y Fernández (D. José).

Con dicho motivo, celebraron una cena andaluza en el restaurant de Miramar, a la que invitaron muchas familias de aquel barrio, resultando el acto en extremo agradable.

La cena es muy amenizada por un conjunto musical, tomando también parte un cantador y tocador de clase andaluza.

Entre los concurrentes que pasaban de más de cuarenta se encontraban los señores de Luque de Soto Mayor, Fernández

etc., y entre el elemento joven vimos a las Srtas. Martina Soto Mayor, Concepción Rodríguez, Sofia Fernández, Margarita Mármol, Carmen Otero y otras, cuyos nombres, sentimos no recordar.

Repetimos que se pasó un rato muy divertido, contribuyendo a ello, la agradable temperatura que reinaba.

Luego pasaron al acreditado Restaurant «Victor», donde se vio a los concurrentes un delicado desayuno acordándose por los reunidos, verificar una excursión al campo, como así lo realizaron, en varios carruajes de los Sres. herederos de D. Diego Mateo, siendo acompañados los excursionistas por todos los vecinos de aquella ríspida barriada, hasta el puente del ferrocarril donde se le hizo una cariñosa despedida.

Con motivo del fallecimiento de un hermano de nuestro Imo. Sr. Obispo Doctor D. Marcial López Criado, se enviaron a este Prelado numerosos telegramas de pésame por tan sentida pérdida.

Reciba el nuevo Obispo de esta Diócesis, nuestro más sentido pésame y pedimos a Dios acoja en su seno el alma del finado.

Concurridísimos estuvieron los cultos celebrados el próximo pasado Domingo en la Iglesia de San Francisco, por el alma del Sr. Conde de Torre Díaz que ha fallecido en Inglaterra.

A los Sres. de Zulueta (D. Luis), Rufz Jaffe (D. Manuel) y demás familia, reiteramos nuestro pesar.

Q. A. DRAIN Y C.^a

NOTICIAS VARIAS

El tren mixto exprés de ayer, llegó a Cádiz, con una hora y veinte y tres minutos de retraso.

En la prevención civil a disposición de diferentes autoridades, existían ayer 29 individuos.

Durante el día de ayer, estuvieron atracado al muelle Reina Victoria el pailebot «Blanca Rosa» que descargaba maderas y los vapores, «Arimuru» y «Delfín.»

Se reunió ayer tarde la junta provincial de protección a la Infancia y represión de la mendicidad.

Presidieronla, el Sr. Gobernador Civil. Entre otras cosas de menor interés se trató de la distribución de fondos y otros asuntos de interés.

Por Telegrafo

(De la Agencia Radio)

Madrid, 30.

Parte Oficial

París.

Los franceses han ocupado el bosque de Pinon, alcanzando Ailette.

En esta región, así como al Est. Chavignon y en el frente de Ostel y Chavonne, el enemigo puso viva resistencia.

Prosiguen los progresos al Noroeste de Gatreuil, donde los franceses apoderáronse de las alturas de Bellevue.

Disturbios

Amsterdam.

Viajeros que llegan de Alemania, dicen que el jueves ocurrieron graves disturbios en Berlín.

Contestación

Londres.

El Gobierno inglés ha contestado a la nota de Bulgaria, que puede enviar de legado para discutir la paz, pero el Ejército deberá rendirse antes.

El «Giornale»

Roma.

«Giornale d'Italia» dice, que la petición de paz, si se acepta, debe ser con la condición de que el Ejército debe rendirse antes.

La paz de Bulgaria cayó cayó como un rayo sobre la cabeza de los gobernantes alemanes.

La Bolsa

Londres.

A consecuencia de las noticias del Extremo Oriente, la Bolsa de Berlín ha sufrido consternación.

Presidente

Berna.

El Gobierno alemán continúa queriendo hacer creer que Ma'inoff obra por propio impulso.

Detenidos

Lisboa.

Han sido detenidos varios sargentos del Ejército, comprometidos en un complot.

La situación en Sofía

Ginebra.

Un viajero llegado de Sofía dice que se han adoptado medidas extremas en aquella capital.

Se ha dispuesto que todos los establecimientos estén cerrados a las nueve de la noche y se prohíbe pasear al vecindario pasada esa hora.

El domingo se reunió el Consejo de ministros.

Después Ma'inoff ha conferenciado con el zar Fernando.

Se reunieron los representantes de la oposición pidiendo que se explique terminantemente la situación.

Se anuncia un cambio general en la política seguida hasta aquí.

Gestiones del Papa

Roma

Por gestiones del Sumo Pontífice se han conseguido que el Gobierno ruso mejorara el trato que daba a los grandes duques cogidos en rehenes.

Ha accedido el Gobierno ruso a trasladarlos a Crijmea.

La salud del Rey

Madrid

S. M. El Rey mejora del ataque de gripe que padecía.

Sigue el avance

París

Los Belgas tomaron Dixmude cogiendo más de 9.000 prisioneros.

Parte Francés

París.

Dice este parte que ha reanudado la batalla esperándose que mañana serán rotas las líneas enemigas.

Modificación

Madrid

La Embajada Norteamericana, ha re-

SIMPLES
SANOS Y
SEGUROS

LAS PILDORAS obran casi mágicamente sobre el Hígado, los intestinos y los Riñones limpiando el sistema de toda clase de impurezas. Esto lo hacen tan suavemente y á la vez con tanta eficacia, que las funciones son regularizadas sin ningún dolor ni desorden desagradable. Las Pildoras son inapreciables para las mujeres.

Las PILDORAS y el UNGUENTO de HOLLOWAY dan buena salud forzosamente

EL UNGÜENTO tiene asombrosas facultades sanativas y cura rápida y permanentemente Heridas inveteradas, Escoriaciones molestas, Ulceras y toda clase de Erupciones de la piel. Aplicado en combinación con las Pildoras merece completa confianza su acción curativa en los casos más graves, así como en las afecciones de la Garganta y del Pecho.

PREMIADOS
DE POLO
A POLO

Se han recibido órdenes de modificación de su Gobierno, respecto a las importaciones prohibidas.

Se podrá exportar a aquel País, peritos hasta Enero de 1919, no excediendo de 56 400 toneladas.

Firma de Arministicio

Salónica.

Firmóse Arministicio por Espey y plenipotenciarios de Bulgaria.

Bulgaria acepta todas las condiciones impuestas.

Comunicado

Londres.

Comunicado inglés dice, últimos días cogiéronse 22 000 prisioneros, tomándose más de 200 cañones en el frente de entre San Quintin y Cambray.

Credenciales

Roma.

El Ministro de Portugal cerca del Vaticano, presentará, en breve sus credenciales.

La situación en Bulgaria

Amsterdam

Personas llegadas recientemente de Sofía dicen que hay allí gran excitación.

Se han celebrado manifestaciones en Roushik y Pilippopi.

En algunos puntos de Bulgaria ha habido aiborotos.

Notas municipales

El Sr Prior del convento de Santo Domingo, invita al Excmo. Ayuntamiento a la función en honor de la Patrona de Cádiz, Nuestra Señora del Rosario.

A los señores presidentes de la Comisión de Consumos y del Sindicato Industrial de Tabajeros, se les comunica por el Ayuntamiento haber acordado vigorizar la prohibición de la entrada de carnes muertas en fresco.

A don José M.^a Sánchez, se le dice acordó el Ayuntamiento concederle 250 pesetas como subvención para una verbenas en la calle Doctor Ramón y Cajal.

El señor don Horacio Rodríguez, agente en Cádiz de los señores Domecq de Jerez, ha enviado al señor alcalde 50 pesetas con destino al homenaje en honor del Excmo. Sr. Marqués de Comillas.

Situación del Banco de España

Desde el día 14 de Septiembre al 21 del mismo, las existencias de oro que tiene el Banco de España en sus Cajas se elevaron de 2.192.59 millones de pesetas a 2 197 62.

Las que se hallan en poder de sus correspondientes en el extranjero variaron de 91 45 millones de pesetas a 92,43.

El efectivo en plata pasó de 649 42 millones a 652 20.

El saldo de descuentos pasó de 473 30 millones a 475.50.

El saldo de los créditos personales pasó de 72,49 a 71,25.

El de los créditos garantizados, de 274,26 a 276,24.

Los pagarés con garantía pasaron de 21,07 a 21,04.

Los billetes en circulación pasaron de 3.007.53 a 2 99 91.

El saldo de las cuentas corrientes, de 1.136 35 a 1.130,67.

Los depósitos en efectivo variaron de 8,95 a 8,96.

Los beneficios realizados pasaron de 13,92 a 15,36.

El saldo de la cuenta de Tesorería pasó de 126,41 millones de saldo desfavorable a 130,29.

Pildoras y Unguentos de Holloway.—Resfriados, toses, difteria, bronquitis. Estos remedios son infalibles para las enfermedades pectorales, las cuales descuidadas concluyen frecuentemente por convertirse en asma crónica ó en consunción. El Unguento Holloway bien frotado en el pecho ó la espalda se introduce por los poros del cutis, es llevado directamente á los pulmones y una vez allí repele todas las impurezas. Toda la sangre del cuerpo pasa constantemente por los pulmones, circunstancia que explica la razón de que dicho medicamento cuando una vez ha llegado al órgano en cuestión, neutraliza ó expelle del sistema, pronta, completa y permanentemente toda partícula morbosa. Estas purificaciones verificadas eficazmente por el Unguento y las Pildoras de Holloway y la sangre que ellas limpian circulando por todas las partes del cuerpo hacen que se comuniquen á estas últimas las influencias benéficas de las mencionadas medicinas.

Las célebres obras educadoras DEL DOCTOR MARDEN